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Взаимосвязь Я-функций второго уровня и реакций в ситуации 

провокации агрессии семейных пар с алкогольной зависимостью: аннотация 

к дипломной работе / Юлия Мечиславовна Громыко; Факультет философии и 

социальных наук, Кафедра психологии; науч.рук. И.В. Гулис 

 Объект исследования: агрессия в семейных отношениях.  

Предмет исследования: взаимосвязь Я-функций и реакций в ситуации 

провокации агрессии семейных пар с алкогольной зависимостью. 

Цель: выявить взаимосвязь Я-функций второго уровня и реакций в 

ситуации провокации агрессии семейных пар с алкогольной зависимостью.  

Основные результаты: Существует взаимосвязь между формой Я-

функций и реакциями на провокацию агрессии у супругов в семейных парах 

с алкогольной зависимостью. В отличие от женщин, у мужчин (независимо 

от типа семьи и наличия алкогольной зависимости) более развито осознание 

внутренних и внешних границ личности. Для зависимых членов семьи 

характерно преобладание деструктивных форм, которые связаны с эмоциями 

гнева и раздражения и проявлениями активной, реже – подавленной и 

пассивной агрессии. У созависимых членов семьи (не имеющих алкогольной 

зависимости) преобладают дефицитарные формы Я-функций и реакций, 

которые связаны с эмоциями бессилия, раздражения, реже – страха, и 

проявлениями реакций ухода (бегства) и подавления ответной агрессии. Для 

всех членов семей с алкогольной зависимостью характерна низкая 

ассертивность и способность к установлению конструктивного 

взаимодействия, за исключением пар с супружеским алкоголизмом. В этих 

семьях оба супруга проявляют одинаковые стратегии поведения и ответные 

реакции, что обеспечивает относительно высокий уровень взаимодействия. 

Полученные результаты могут быть использованы для анализа 

взаимоотношений в супружеских парах с алкогольной зависимостью в 

консультативном процессе. 
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 Interrelation of the second-level Self-functions and reactions in the situation 

of provocation of aggression of married couples with alcohol dependence: abstract 

to the thesis / Yulia Mechislavovna Gromyko; Faculty of philosophy and social 

Sciences, Department of psychology; scientific Director I. V. Gulis 

Object of research: aggression in family relationships. 

Subject of research: the relationship of Self-functions and reactions in the 

situation of provocation of aggression of married couples with alcohol dependence. 



Purpose: to identify the relationship of the second-level Self-functions and 

reactions in the situation of provocation of aggression of married couples with 

alcohol dependence. 

Main results: there is a relationship Between the form of Self-functions and 

responses to provocation of aggression in spouses in couples with alcohol 

dependence. In contrast to women, men (regardless of the type of family and the 

presence of alcohol dependence) have a more developed awareness of the internal 

and external boundaries of the individual. Dependent family members are 

characterized by a predominance of destructive forms that are associated with 

emotions of anger and irritation and manifestations of active, less often – 

suppressed and passive aggression. In co-dependent family members (who do not 

have alcohol dependence), deficient forms of Self-functions and reactions 

predominate, which are associated with emotions of impotence, irritation, less 

often – fear, and manifestations of withdrawal reactions (flight) and suppression of 

retaliatory aggression. All members of families with alcohol dependence are 

characterized by low assertiveness and the ability to establish constructive 

interaction, with the exception of couples with marital alcoholism. In these 

families, both spouses display the same behavioral strategies and responses, which 

provides a relatively high level of interaction. 

The results obtained can be used to analyze relationships in married couples with 

alcohol dependence in the consultation process. 

Keywords: ALCOHOL DEPENDENCE, CODEPENDENCY, 

AGGRESSION, FAMILY VIOLENCE, SELF-FUNCTION. 
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